

## **Trabajo práctico**

**Espacio curricular:** Filosofía

**Profesor:** Cejas, Noelia

**Estudiante:**

**Ciclo lectivo:** 2020

**Curso:** 5to año (ambas divisiones)

**Fecha de entrega:** 15 de Abril de 2020

### **Introducción:**

Filosofía es un espacio para la reflexión, para pensar, es el lugar de las grandes preguntas; hoy más que nunca la vida nos plantea grandes interrogantes filosóficos a raíz de esta situación particular que vivimos a nivel mundial, la pandemia del coronavirus, hay un replanteamiento de la escala de valores muy profunda, te invito a conocer este espacio curricular y a reflexionar juntos sobre este tema.

### **Consignas:**

- 1) ¿Qué es la Filosofía? ¿Dónde surgió? ¿Qué ramas abarca?
- 2) Teniendo en cuenta el segundo texto responde ¿A qué cambios se apunta para contrarrestar la epidemia del coronavirus? ¿Crees realmente que esto es así?
- 3) ¿Crees que va haber un cambio significativo en las relaciones humanas y en la escala de valores luego de que esto pase?

## DEFINICIÓN DE

### FILOSOFÍA.

La reflexión metódica que refleja la articulación del conocimiento y los límites de la existencia y de los modos de ser se denomina filosofía. El término, de origen griego, se compone de dos vocablos: philos (“amor”) y sophia (“pensamiento, sabiduría, conocimiento”). Por lo tanto, la filosofía es el “amor por el conocimiento”.

El filósofo, por su parte, es un individuo que busca el saber por el saber mismo, sin un fin pragmático. Se mueve por la curiosidad e indaga acerca de los últimos fundamentos de la realidad. Más allá del desarrollo de la filosofía como disciplina, el acto de filosofar es intrínseco a la condición humana. No es un saber concreto, sino una actitud natural del hombre en relación al universo y a su propio ser.

Al igual que la religión, la filosofía se centra en las cuestiones últimas de la existencia humana. En cambio, a diferencia de la religión, no se basa en una revelación divina o en la fe, sino que lo hace en la razón. De esta forma, la filosofía puede ser definida como el análisis racional del sentido de la existencia humana, tanto individual como colectiva, fundado en la comprensión del ser. Pese a ciertas semejanzas con la ciencia, la filosofía se distancia de ésta ya que muchas de sus preguntas no pueden ser respondidas mediante el empirismo experimental.

En la Antigua Grecia es donde ya por primera vez surgió la citada filosofía. Concretamente la misma apareció a principios del siglo VI a.C en la parte de Jonia, que se encuentra situada en Asia. Un momento y un lugar que, sin duda alguna, marcaron a esta rama del saber pues allí tuvieron lugar algunos acontecimientos fundamentales en la misma.

La filosofía puede dividirse en diversas ramas. La filosofía del ser, por ejemplo, abarca a la metafísica, la ontología y la cosmología, entre otras disciplinas. La filosofía del conocimiento incluye a la lógica y la epistemología, mientras que la filosofía del obrar se relaciona con cuestiones como la ética.

# Controlar la epidemia del miedo global

Por Jeyver Rodríguez \*

En respuesta al editorial del 26 de febrero de 2020, titulado “**La preocupante expansión del coronavirus**”.

Los humanos han alterado profundamente los hábitats y las condiciones ecológicas del planeta. Según EcoHealth, el comercio de vida silvestre crea interacciones no naturales entre las personas y los animales salvajes, y esto puede permitir la propagación de virus entre los dos. Hasta ahora, la respuesta de muchos gobiernos ha sido tratar la cuestión del coronavirus como un problema de salud pública y “seguridad global”. Varios países han activado controles aeroportuarios, cuarentenas, medidas de vigilancia epidemiológica y de salud pública para contrarrestar el riesgo de propagación del virus. Todas estas medidas son buenas pero limitadas.

“Las acciones expresan nuestras prioridades”, pensaba Gandhi. Las acciones emprendidas por muchos gobiernos para combatir el coronavirus expresan prioridades estrechas, reflejan y refuerzan la mentalidad de una sociedad temerosa que invierte grandes fondos para construir muros, pero muy poco en la construcción de estilos de vida saludables. Imponer rígidas medidas para controlar a la población puede generar más pánico y ansiedad global sin atacar el problema de raíz.

Es mejor prevenir que curar. Las enfermedades cardiovasculares, por ejemplo, se pueden combatir cambiando nuestros estilos de vida: dejar de fumar, dieta saludable y hacer deporte son cosas que marcan la diferencia. Lo mismo aplica para las enfermedades infecciosas. Necesitamos detener el tráfico animal e imponer controles sanitarios a los mercados y a la distribución de alimentos. Pero, especialmente, necesitamos repensar nuestra ética del comer. Debemos plantearnos cómo detener el tráfico y la agricultura animal y revisar

las increíbles condiciones en que muchos animales son vendidos en mercados de todo el mundo.

El nuevo enfoque de salud exige pensar en enfermedades como el COVID-19 no sólo como un problema de salud pública, sino como un problema de salud planetaria. Las relaciones entre humanos y animales son la base del enfoque de ecosalud, que empieza a tener una repercusión global significativa.

EcoHealth ha calculado que existen 1,67 millones de virus desconocidos. Para detener los próximos coronavirus es necesario tomar medidas profundas y de largo alcance como detener el tráfico animal, optar por un estilo de vida saludable, parar el saqueo y ecocidio de los bosques, etc. Todo esto implica considerar que nuestra salud está vinculada a la conservación de los bosques y la vida silvestre mucho más de lo que pensamos.

Para contrarrestar la “epidemia del miedo globalizado” es esencial practicar una actitud de moderación, solidaridad, precaución y cuidado ecológico colectivo. Mantener un estilo de vida saludable y estar psicológicamente preparados nos puede ayudar a enfrentar las amenazas del virus sin incurrir en actitudes alarmistas y en comportamientos discriminatorios. Este tipo de coronavirus se expande rápidamente en ciudades densamente pobladas. Una de las tareas más urgentes de la humanidad exige repensar nuestro lugar en un mundo frágil y vulnerable. Debemos reevaluar nuestro sistema alimentario en relación con los entornos, haciendo hincapié en el vínculo entre la salud humana, animal y planetaria.

\* Filósofo y magíster en pedagogía.

\*Cualquier consulta que deseen realizar dejo aquí mis contactos.

Número de celular: 03435-15620612

Correo electrónico: [noedettle@live.com](mailto:noedettle@live.com)

\*El trabajo debe ser realizado en la carpeta de dicho espacio curricular.

### **BIBLIOGRAFÍA:**

\*<https://definicion.de/filosofia/>

\*<https://www.elespectador.com/opinion/controlar-la-epidemia-del-miedo-global-columna-907133>